

# Diario de Valencia

Año XII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Viernes 2 Junio de 1922

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 3.861

# HERPÉTICOS!

¿Queréis purificar y regenerar las impurezas de la sangre? ¿Queréis curar las erupciones cutáneas, granos, manchas, costras, barros, etc., etc.? Tomad el Depurativo "LORAS" y usad la Pomada antiherpética "LORAS". Se vende en la Farmacia de la Morera, Viuda de Loras, Valencia.

D. O. M.  
EL SEÑOR  
**Don José María Maycas Pérez**  
Que falleció el 4 de Junio de 1920  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
Y SU ESPOSA  
**Doña Jacinta Añón Sacristán**  
Que falleció el 16 de Septiembre de 1903  
Confortada con los Santos Sacramentos  
R. I. P. A.

Todas las Misas que se celebrarán mañana 3 en la iglesia de los Padres Capuchinos, el 4 en la parroquia de San Juan y San Vicente y en el Caballal, parroquia de Nuestra Señora del Rosario, y el 4 y 16 en la iglesia de los Padres Dominicos, y todos los primeros viernes de cada mes en la de los Padres Capuchinos, y el 4 de cada mes la Misa de San Juan de Dios y Cementerio, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.  
La familia agradecerá la asistencia a alguno de dichos piadosos actos.

D. O. M.  
EL SEÑOR  
**Don Jaime Morant Ascó**  
CABO DEL REGIMIENTO INFANTERÍA DE MALLORCA  
Murió heroicamente en Moxerach (Larache)  
el día 17 de Mayo  
R. I. P.

Entre el deudor apremiado y acreedores exigentes, alguno de ellos por propia necesidad, y mister Pierpont Modgan, el rey del Dinero, acompañado de varios notables banqueros americanos, y también otros europeos, está negociando la contratación de un empréstito alemán.  
De la marcha del asunto no se tienen noticias, dada la reserva que guarda Morgan, que tiene fama de obrar con rapidez y con silencio; pero se cree que se trata de adelantar, sea en una sola entrega, sea en plazos escalonados, una cantidad que permita a Alemania satisfacer las reclamaciones de los aliados durante tres años, más cierta suma para atender a los apremios de la Hacienda en el interior. La comisión de Reparaciones tendrá medios de hacer un reparto de consideración a los Gobiernos de la Entente, mejorando con ello el estado general de los negocios.  
Queda, sin embargo, una dificultad grave: los banqueros exigen garantías, y para ello es preciso que la Entente ceda en su derecho preferente. Para llegar a un acuerdo se trabaja, asegurando la Prensa que los Gobiernos, particularmente el de Francia, tienen verdaderos deseos de que se consiga un acuerdo conveniente.  
Por qué muy de veras se afanan los países de moneda depreciada en salir de la «envidiable situación» en que los suponen nuestros hombres políticos?

Faustino Odrinzola.

## Hotel Meublé

### Ha sido un éxito

Como anunciábamos, ayer se verificó la apertura del Hotel Meublé, constituyendo un éxito sorprendente la inauguración.  
Muchas y muy distinguidas personas visitaron las lujosas y confortables habitaciones, admirando el exquisito gusto en muebles y cortinajes que ha presidido en su instalación.  
Ayer mismo quedaron alquiladas varias habitaciones.  
Pi y Margall, 5 y Mosén Femares, 2

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por adelantado

**Exportadores de fruta**  
VENDO máquina rotativa para imprimir papel naranja, a tres colores. Ventajosa. Escribir a N. H. Rambla de Estudios, 6, anuncios, Barcelona.

**Dr. Bellver García**  
Clorúrgia: Vías urinarias: Venéreo: Sífilis  
Electricidad médica: Diatermia  
APLICACION DEL ORO  
Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8  
Garniceros, 2, pral. (Resquina a la de San Ferrer)

**UN CAMION**  
europeo, de la marca Delongueares Clayton Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H.P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

## La R. O. absurda

Comentamos ayer brevemente la famosa y descabellada real orden en virtud de la cual se aumentan los derechos arancelarios de las mercancías de ciertos países, especial y casi exclusivamente de los alemanes.  
No es nuestro propósito recoger los rumores que corren acerca de las influencias internacionales que han motivado tan disparatada disposición. Queremos hoy demostrar que dicha real orden es contraria a las disposiciones vigentes sobre la materia.  
En efecto, la ley de 6 de Marzo de 1900 dice en su artículo segundo: «El aumento del derecho arancelario no afectará (caso 3) a la mercancía que, hallándose en depósito comercial, se declare para el consumo dentro del quinto día, contado desde aquel en que se leyere el proyecto de ley».  
A pesar de precepto tan terminante nos consta que en la Aduana se han negado a despachar mercancías depositadas en los Docks, diciendo que éstas eran las instrucciones de Madrid.  
Y también nos consta que, a pesar de los enormes perjuicios que la dicha real orden está causando, no sabemos hasta ahora que hayan intervenido, salvo el despacho de los agentes de Aduanas cuyo texto publicamos, ni la Cámara de Comercio, ni los representantes de Valencia, ni nadie que ostente carácter oficial.  
Tal vez algunos no se hayan enterado todavía!

En esta Aduana se recibió ayer el telegrama siguiente:  
«Director general Aduanas a señor administrador. Previéndole dicho recargo, debe aplicarse mercancías pendientes despacho, cualquiera la fecha salida nación procedencia.»  
En vista del anterior telegrama, la Asociación de Agentes de Aduanas y Comisionistas de Tránsito ha puesto el siguiente telegrama:  
«Excelentísimo señor ministro de Hacienda.—Madrid.  
Asociación Agentes Aduana y Comisionistas de Tránsito, en nombre intereses mercantiles que representan y enterada real orden de fecha 30 de Mayo, que exige pago recargo por depreciación moneda a mercancías que se hallan en almacenes Aduana o en camino, lo que resulta perjudicial al comercio importador y contrario a toda costumbre administrativa, protesta respetuosamente ante V. E. de tal disposición, y solicita dispensa del pago de dicho recargo a mercancías pendientes y salidas puerto embarque antes de 31 de Mayo. Le saluda.—Presidente, Jacinto Martí.»

**EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA**  
Trinquete de Caballeros, 14  
Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

**CAMBIOS EXTRANJEROS**

**Del Colegio de Corredores de Valencia**  
Paris, lista, cheque banco, 58-20 %  
Bruselas, id., id., id., 53-90 %  
Francos suizos, id., id., id., 121-65 %  
Liras, id., id., id., 33-45 %  
Londres, id., id., id., 28-28 por libra ester.  
Dollars: New-York, id., id., id., 63-6 plaza.  
Marsella: Berlin, id., id., id., 250 %

D. O. M.  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
**D.ª Nieves Puig Peiró**  
DE BAÑALS  
FALLECIÓ AYER, A LOS 23 AÑOS DE EDAD  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Su Director espiritual M. I. Sr. D. Manuel Pérez, afligido esposo don Miguel Bañals, hijo Miguelín, padres don Terencio Puig y doña Andrea Peiró, hermanos don Terencio, don Andrea, don Francisco, don Manuel y doña Carmen; tíos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden a Dios el alma de la finada y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, plaza de Lope de Vega, 7, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

## Los Sres. Silió y Zabala en Valencia

**En la Escuela de Comercio**  
Ayer por la mañana, los señores Silió, conde de Vellellano y Zabala, previamente invitados por la Junta de profesores de la Escuela de Comercio, se dirigieron a visitar este centro docente. El señor director de la Escuela, así como el señor rector de la Universidad, usaron de la palabra, y a continuación, el nuestro ex ministro pronunció un interesante discurso en el que trató, con la competencia que le caracteriza, de los problemas más actuales en orden a la enseñanza comercial.  
**Banquete**  
A las dos de la tarde se celebró el anunciado banquete en el restaurante de Las Arenas para obsequiar al señor Silió y a sus acompañantes, conde de Vellellano y don Pío Zabala.  
Aunque se había querido dar al acto los caracteres de una comida íntima y hasta se había puesto en ello empeño, no fue íntima más que por la cordialidad que reinó, pero no por el número y calidad de los comensales, porque desde este punto de vista, más que comida íntima fue un verdadero y espléndido banquete. Y aún hubiera sido más numerosa la concurrencia, con haberlo sido mucho, si hubiese podido organizarse con más tiempo. Anteayer había muchas personas que ignoraban que el señor Silió permanecería hasta ayer en Valencia. Y ayer, por la premura con que se hicieron los preparativos, no pudieron publicar la noticia todos los diarios locales. Pero, con todo, pasaron de 80 los comensales, sin que, por razón de lo crecido del número, nos sea posible publicar sus nombres. Baste con decir que asistieron casi todos los catedráticos de las Facultades de Derecho, Ciencias y Letras; catedráticos de Medicina, del Instituto, de la Escuela de Comercio, de la Industrial y de otros centros docentes, y numerosas y significadas personalidades de la aristocracia, del comercio, de la industria, y en fin, de cuantas fuerzas vivas hay en Valencia, amigos unos de los ilustres huéspedes obsequiados y admiradores otros, que no tienen con ellos personal amistad, siendo de notar que concurrirían personas de ideas políticas muy distintas.  
El restaurant de Las Arenas sirvió el banquete con verdadero esmero, según un exquisito menú.  
Al desconcharse el champán se levantó el rector de la Universidad señor Pastor, quien ofreció en breves palabras el banquete a los señores Silió, conde de Vellellano y Zabala, diciendo que se trataba de una prueba modesta, pero sincera, de afecto y de amistad.  
A continuación se levantó el catedrático de la Facultad de Derecho don Mariano Gómez, quien pronunció un vigoroso y elocuente discurso. Bien quisiéramos reproducir el discurso del señor Gómez González insertando un amplio extracto del mismo. Pero sería difícilísimo poder hacerlo con fidelidad. El orador estuvo tan exacto en sus conceptos, tan sólido en sus juicios, tan preciso y acertado en la frase, que sus palabras perderían mucho al no ser reflejadas aquí tal como salieron de sus labios.

No era aquél, según la acertadísima opinión del señor Gómez, un acto de amistad solamente, ni podía reducirse a eso, sino que era y tenía que ser un acto de gratitud y una ofrenda de admiración.  
Era un acto de gratitud, y para demostrarlo el señor Gómez, entre calurosos aplausos tuvo el acierto de recordar todo cuanto el señor Silió y sus colaboradores conde de Vellellano y Zabala habían hecho en bien de la Universidad de Valencia, desde la concesión de una alta recompensa a su rector, con la cual se quiso enaltecer su persona y al propio tiempo enaltecer a la Corporación académica, hasta la consignación, después de tantos años de olvido, de medio millón de pesetas para las obras del nuevo edificio en que se instalará la Facultad de Medicina.  
El señor Gómez, al evocar este último señaladísimo servicio prestado por el señor Silió al futuro engrandecimiento de la Medicina en Valencia, aludió al doctor Gómez Ferrer, decano de dicha Facultad, allí presente, para afirmar que su asistencia no podía significar otra cosa sino que seguramente estaba en el acto representada toda la Facultad, agradecida.  
El señor Gómez González, con certeras palabras llenas de serenidad y de lógica, sin estridencias, pero sin eufemismos, se refirió a la protesta exteriorizada por algunos médicos valencianos, la cual ha servido de pretexto para entorpecer las propagandas culturales del señor Silió. El orador se sorprendía de que esa protesta no fuese formulada ya cuando vino el señor Silió siendo ministro, y no se explicaba tampoco cómo no siendo un pleito local no se había exteriorizado estos días al detenerse el señor Silió en Zaragoza y en Barcelona, en donde hay también médicos profesionales. No nos se extrañaba el señor Gómez de que en la tribuna de la Universidad haya sido posible, en estos tiempos de libertad de cátedra, exponer toda clase de ideas sin que hayan dejado de oírlos con respeto aquellos a quienes mortificaban en sus convicciones, aun cuando contrariaran a clases sociales populares de quienes no hay motivos para esperar actitudes de prudencia, y sin embargo, ahora no se hayan podido exponer ideas de cultura sin obtener la respuesta de procedimientos que no caben en nadie que ostente un título académico; de modo que el señor Gómez daba por seguro que, de ese caso bochornoso, no se hacía eco la digna clase médica.  
El señor Gómez terminó manifestando que el banquete significaba un testimonio de admiración a los señores Silió, conde de Vellellano y Zabala, porque ellos persisten en laborar por una honda renovación de la instrucción pública española y han conseguido interesar a la opinión en este gran problema nacional hasta ahora preterido.  
El señor Gómez González, que durante su discurso fue insistentemente interrumpido con entusiastas aplausos, obtuvo al terminar una prolongada y merecida ovación.  
Después se levantó el señor Silió, que fue acogido con largos aplausos y con vivas.

## Temas internacionales

## El papel moneda de las naciones que guerrearon

Si poco oportuna la deliberación de nuestros ministros sobre los nuevos billetes, resulta desastrosa la redacción de la nota oficiosa que da cuenta de los acuerdos tomados; porque anda bastante mal de gramática, y mucho peor de concepto, al calificar de «envidiable posición» la de los países que tienen la moneda depreciada.  
Envidiable la vida en Moscú, donde cuesta diez mil rublos un almuerzo y un millón un modesto traje; envidiable la suerte del alemán, que ve convertidos en céntimos los marcos, que antes se apreciaban en cinco reales. ¡Qué idea tan pobre puede formarse del acierto con que negocian Tratados comerciales quienes de tal manera razonan!  
De otro modo entienden su situación los pueblos aludidos, dispuestos a imponerse cuantos sacrificios estimen necesarios para llegar al saneamiento de sus monedas respectivas.  
Rusia, víctima del desorden, se muestra pronta a hacer concesiones al régimen capitalista, optando por tratar individualmente con cada país, en la seguridad de obtener mayores ventajas que habría conseguido de negociaciones de carácter universal en Ginebra.  
En cuanto a Alemania, como cuenta con hombres de gobierno de inteligencia y altura de miras, ha obrado con gran acierto al aceptar en principio la mayor parte de las exigencias de Entente, particularmente en lo que se refiere a limitar la emisión de papel moneda, que en este último período había tomado proporciones de vecina catástrofe. Antes de la guerra, en 1913, la circulación de billetes del Banco Imperial era inferior a 2.000 millones de marcos, aceptándose los billetes con preferencia a la moneda de oro, ya que podían cambiarse a voluntad, y la reserva del Banco excedía de 1.500 millones. Con la campaña para cubrir gastos el oro guardado en el tesoro de la torre de Spandau era tan pequeña, comenzó a desarrollarse la emisión de billetes, que se cifraba por 7.000 millones en 1918, habiendo recogido el Banco cuanto oro le fué posible, de suerte que la reserva era de 2.500 millones. Los gastos aumentaron progresivamente, y el Gobierno, sin permitirle imponer considerables cargas al contribuyente, hubo de terminar la campaña, en fines de 1918, circulaban 35.000 millones de billetes, descendiendo la garantía a 1.100 millones.  
La revolución, los gastos del desorden y la necesidad de comprar oro en el extranjero para satisfacer los gastos de la indemnización de guerra, obligaron a seguir fabricando billetes, cuya depreciación ha sido tan rápida que la abundancia de

entre el deudor apremiado y acreedores exigentes, alguno de ellos por propia necesidad, y mister Pierpont Modgan, el rey del Dinero, acompañado de varios notables banqueros americanos, y también otros europeos, está negociando la contratación de un empréstito alemán.









